

POR POSIBLES DAÑOS

Gobernación pide "prepararse para la época invernal"

La Gobernación del Atlántico, a través de la Subsecretaría de Gestión del Riesgo, hizo un llamado a los atlantenses a "prepararse adecuadamente para esta temporada de lluvias". Esto, luego de las afectaciones por los vientos y precipitaciones en Candelaria, Palmar de Varela, Baranoa y Sabanalarga en el inicio de la temporada invernal.



Casas en Candelaria.

INFORME CORRESPONDE A 2018

Con presencia de la comunidad, Triple A socializó su informe de sostenibilidad

La compañía Triple A comenzó el proceso de socialización del informe de sostenibilidad 2018, en el cual da a conocer los alcances que tuvo la empresa año pasado en los ámbitos operacional, comercial, social, medio ambiental y financiero. Un primer encuentro tuvo lugar ayer en el Combarraquilla Country con la asistencia de represen-

tantes de la comunidad, autoridades municipales, gremios, clientes, proveedores y contratistas y colaboradores. En el encuentro, la empresa informó que el recaudo en 2018 superó los \$500 mil millones, lo que representa un incremento de 7% frente al registrado en 2017. Agregó que la meta de cumplimiento es de un 97%.



Acto de la presentación del informe de Triple A.

La ministra de Minas hizo la advertencia en el debate de la Comisión V del Senado que se realizó ayer. La funcionaria sostuvo que la empresa pierde \$1,4 billones al año.

“Habrá recortes en educación, vías y redes si no se vende Electricaribe”

Por Jesús Blanquicet

Ante los miembros de la Comisión V del Senado, la ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez, advirtió que si Electricaribe no se vende, el Gobierno nacional se verá obligado a realizar un recorte presupuestal en los sectores de educación, vías y redes eléctricas, con el fin de conseguir los recursos para financiar el plan de salvamento de la empresa que presta el servicio en la Costa Caribe.

En desarrollo del debate, la titular de la cartera de Minas explicó que tras ocho meses de revisión de las cifras y el manejo de la empresa detectaron que el déficit de caja de la compañía "era más profundo" de lo que creían.

Según las cifras de la ministra de Minas y de la agente encargada de la Intervención de la empresa de energía, el déficit es de \$1,4 billones al año.

La ministra Suárez destacó que para que continúe el funcionamiento de Electricaribe se necesitan \$7.1 billones en los próximos 10 años.

REACCIONES. Estas cifras dejaron "muy preocupados" a los miembros de la Comisión V porque pudieron comprobar que financieramente la empresa no es viable, pues las pérdidas al año son "muy altas".

El senador José David Name manifestó que con las explicaciones hechas por la ministra puede concluir que la empresa no es viable y que con el proceso



Vista de la Comisión V del Senado en el debate de control político sobre la empresa de energía Electricaribe.

que realizan actualmente lo único que se le va transferir al nuevo operador son las cosas buenas que tiene la compañía: los usuarios y las inversiones.

Por esa razón, le sugirió a la ministra explorar otras alternativas de financiación para solucionar el problema energético de la Costa Caribe. Una de esas alternativas tiene que ver con la optimización del cargo por confiabilidad.

"Salgo mucho más preocupado de este debate porque financieramente y económicamente Electricaribe no es viable. Lo único que se le va a transferir a la nueva empresa son cosas buenas, los usuarios y las inversiones", dijo Name.

ordenando y poniendo las cuentas claras en la Universidad Autónoma del Caribe, a través de un modelo financiero de corto, mediano y largo plazo que permite la sostenibilidad financiera de la institución", explicó ayer Da Cunha durante una rueda de prensa convocada para socializar los logros de su gestión y la prospectiva del nuevo ciclo que comienza la alma mater.

Durante el evento, Da Cunha detalló que los ingresos recibidos mediante matrículas "son suficientes"

DAIRA GALVIS
Senadora

"Se le tiene que devolverle a la Costa un buen servicio".

El senador Jorge Robledo también hizo fuertes cuestionamientos al Gobierno sobre la venta de la empresa, la forma de pago, las tarifas y el pasivo pensional.

JORGE ROBLEDO
Senador

"Propuesta con Electricaribe no es pensando en la gente".

En ese sentido criticó que el Estado termine asumiendo el pago del pasivo pensional y que las deudas contraídas antes de la toma, por parte de la Superintendente de Servicios

JOSÉ DAVID NAME
Senador

"Salgo mucho más preocupado de este debate".

Públicos, queden en el aire. "La propuesta sobre Electricaribe del gobierno Duque-Carrasquilla no es pensando en la gente. El único resultado seguro son fuertes alzas a las tarifas,



María Fernanda Suárez

que favorecen las enormes ganancias de un privado que se quedará con los subsidios del Estado", señaló Robledo.

La senadora Daira Galvis sostuvo que el Congreso tiene la responsabilidad de devolverle a la Costa Caribe su derecho a tener un buen servicio de energía, por lo que pidió una solución a la crisis que enfrenta la compañía.

"Las acciones de Electricaribe disminuyeron. Si se ha pensado en una recapitalización, ¿cómo puede una empresa quebrada recapitalizar todos estos años de pérdidas, siendo que MinHacienda hace parte de la junta y, además, es socio?", se preguntó la senadora Galvis.

A su turno, el senador Carlos Mejía cuestionó la falta de inversiones por parte de la compañía tras lo cual preguntó: "¿Qué ha pasado con las inversiones del Estado y los subsidios girados a Electricaribe y que terminaron en manos de otros?"

Igualmente le preguntó a la ministra de Minas, a la Superintendencia de Servicios y a la agente encargada de la intervención, quien asumirá las deudas de la empresa, luego de advertir que la compañía fue intervenida, pero no expropiada.

La senadora Maritza Martínez expresó su descontento al exponer que a los colombianos les preocupa tener que hacerse cargo de unos costos de corrupción y "cubrir la espalda a una empresa extranjera, que ha tenido pérdidas en los últimos años".

Recuperar la UAC tomará más tiempo de lo previsto: rectora (e)

Anuncio se dio en la presentación del balance de gestión.

Por Jesús Blanquicet

Luego de un año al frente de la rectoría de la Universidad Autónoma del Caribe, Claudia Da Cunha Teachman aseguró que la recuperación financiera de la casa de estudios "tomará más tiempo" del presupuestado inicialmente.

"A lo largo de este periodo hemos ido subsanando,



Claudia Da Cunha, rectora (e) de Uniautónoma.

para que se den los pagos operacionales de la universidad, pero destacó que se necesita establecer un equilibrio para que se generen unos excedentes para ser invertidos en calidad académica y cubrir las acreencias laborales vencidas.

"¿En este año qué pasó? Sentamos las bases para una recuperación y pusimos en orden lo fundamental en materia de costos. Recordemos que un proceso que tomó años en deteriorarse no podemos pretender que en uno

o dos años se solucione todo. La universidad va a necesitar más tiempo para recuperarse", señaló la académica.

En cuanto al proceso de salvamento ordenado por el Ministerio de Educación Nacional, la rectora manifestó que se detectaron 57 hallazgos administrativos, por lo que se dispuso un plan de dos años y a la fecha se ha cumplido un 87%.

"Esta ha sido una ejecución que ha tenido la vista favorable del MEN durante todo el proceso que se ha dado por medio de visitas de inspección y vigilancia.

LA PRÓRROGA. El proyecto de salvamento implementado por la rectora en la casa de estudios sirvió para que el Ministerio de Educación, mediante resolución, decidiera extender por un

año más sus funciones al frente de la rectoría de la UAC, además de la medida preventiva de vigilancia especial sobre la universidad.

"Esta decisión se produce luego de realizar el acompañamiento respectivo y la valoración de la gestión de nuestra rectora Claudia Da Cunha Teachman durante el período inmediatamente anterior, considerando el logro de los objetivos, el avance en el cumplimiento de los requerimientos", señaló el Ministerio a través de un comunicado.

Frente a la prórroga, Da Cunha manifestó que recibió "con beneplácito" el anuncio del Mineducación. "Esto es un reconocimiento que se le hace a toda la comunidad académica y a las fuerzas vivas de la ciudad. Estamos complacidos con toda la colaboración recibida", dijo.